

Más de 3.300 empleados de las empresas públicas tienen mejor sueldo que el de Rajoy

CARLOS SEGOVIA / Madrid

Más de 3.300 trabajadores de empresas del Estado ganan más que el presidente del Gobierno, según el informe que el Tribunal de Cuentas ha remitido al Congreso de los Diputados. Éste es el número de trabajadores de empresas públicas dependientes de la Administración Central con una retribución bruta anual de más de 90.000 euros. Sigue en **página 28**

Los cinco casos de empresas públicas más escandalosos

En miles de euros	Rdo. de explotación	Empleados			Consejo de administración	
		Total retribución	Número medio	Retribución media	Nº de consejeros	Total dietas
Ministerio de Economía y Hacienda						
Sociedad Española de Estudios para la Comunicación fija a través del Estrecho de Gibraltar, S. A.	-170	593	11	54	10	64
Infraestructuras y Equipamientos Hispalenses, S. A.	-387	243	4	61	6	34
Rumasa, S. A.	-1.543	597	9	66	12	117
Sociedad de Gestión del Proyecto Aletas, S. A. (1)	-216	120	1	120	12	88
Ministerio de la Vivienda						
Gestión Urbanística de La Roja, S. A.	-147	93	2	47	5	3

(1): El resultado de explotación se ha calculado a partir del balance de sumas y saldos facilitado en la fiscalización.

FUENTE: Tribunal de Cuentas.

EL MUNDO

Descontrol salarial en las empresas públicas

- Más de 3.300 trabajadores de estos entes tienen un sueldo superior al presidente del Gobierno
- El Tribunal de Cuentas halla cinco entidades sin actividad con más consejeros que plantilla

Viene de primera página

El sueldo de estos miles de empleados del sector público empresarial contrasta con los 75.000 euros brutos que ingresa oficialmente al año Mariano Rajoy.

El órgano fiscalizador señala también que a cierre de 2011, el último ejercicio analizado, existen 11.672 empleados adicionales de empresas públicas que ganan como media entre 54.000 y 90.000 euros. Según sus conclusiones, el sector público empresarial estatal destina cada año más de 5.000 millones de euros a los más de 190.000 trabajadores de su sector empresarial, lo que supone una retribución media de 33.600 euros, que hay que comparar, según el Tribunal de Cuentas, con los 22.800 euros del salario medio general en España (incluidos funcionarios y sector privado). «Esta diferencia se debe, fundamentalmente, a que muchas de las entidades del sector público empresarial estatal tienen entre su personal una alta proporción de plantilla con titulación universitaria, cuyas retribuciones elevan la media general», justifica el informe.

El grupo Aena presenta la retribución media más alta en su plantilla, con 57.300 euros de media bruta anual en 2011, aunque en este caso, se tiene en cuenta «el colectivo de 2.400 controladores aéreos», cuyas retribuciones «han contribuido a elevar la media». Sigue en la clasificación la Corporación RTVE, con 47.800 euros, pero el Tribunal resalta que el 40,9% de su personal son titulados superiores. En tercer puesto aparece Renfe, con un sueldo medio bruto de 46.800 euros, incluido «el colectivo de maquinistas

que, aunque no pertenece a la categoría profesional de titulado superior, percibe unas retribuciones superiores a la media general». El 22,5% del personal del grupo ferroviario es titulado superior. Algo menos, el 18,9% dispone de esa titulación en el grupo de astilleros Navantia, donde el sueldo medio es de 43.700 euros.

El informe fiscaliza el grado de cumplimiento del solemne anuncio del entonces presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, de que se iba a acometer una racionalización del sector público empresarial, con extinciones de sociedades públicas y reducción de su número de consejeros y directivos dentro de un plan de austeridad. El resultado de aquel plan es desolador, según las conclusiones del Tri-

Un grupo público deficitario en Cádiz tiene un empleado y 12 consejeros

El informe alerta de que hay 23 empresas públicas con «actividad reducida»

bunal de Cuentas, y muestra la resistencia del propio sector público empresarial a afrontar cambios. El informe dedica un capítulo a analizar «entidades con un nivel de actividad reducido» y destaca cinco

TRAMOS DE RETRIBUCIONES ANUALES EN 2011

En euros	Nº personas	Total retrib.
Superior a 90.000	3.357	517.213
54.000 - 90.000	11.672	725.644
27.000 - 54.000	62.119	2.327.318
Inferior a 27.000	118.458	1.759.480
Total	195.606	5.329.655

Las compañías con más sueldo

> **Aena.** Presenta la retribución media más alta en su plantilla con 57.300 euros de media en 2011, último ejercicio fiscalizado. En este caso, el informe señala que hay que tener en cuenta «el colectivo de 2.400 controladores aéreos», cuyas retribuciones «han contribuido a elevar la media».

> **Corporación RTVE.** La retribución media es de 47.800 euros, pero el Tribunal resalta que el 40,9% de su personal son titulados superiores.

> **Renfe-Operadora.** 46.800 euros de retribución media y un 22,5% de los empleados con titulación superior. El informe señala que el colectivo de los maquinistas elevan la media.

> **Navantia.** En el grupo de construcción naval, el salario medio es de 43.700 euros anuales. En su caso, el 18,9% de la plantilla cuenta con titulación superior.

similar o superior al de sus trabajadores y que eran retribuidos por la asistencia a sus reuniones». Y además, en el último año fiscalizado, registraron pérdidas.

El Tribunal de Cuentas llama la atención sobre Rumasa S.A. creado tras la expropiación del imperio de Ruiz Mateos en 1983 y que «se centra principalmente en la gestión del archivo de documentación de ese proceso, en el seguimiento de los procedimientos judiciales abiertos, así como en la realización de inversiones en deuda pública, que a finales de 2011 presentaban un saldo de 151,87 millones de euros».

En Rumasa S.A. trabajan, según el informe, nueve personas con una retribución media de 66.000 euros. Sin embargo, los miembros del consejo de administración son 12, con un reparto total de dietas de 117.000 euros. En

te en la gestión de su escasa tesorería y en la propiedad del 30% del estadio Olímpico de Sevilla». El actual Gobierno ha aprobado que sea absorbida por la Sociedad de Gestión Inmobiliaria de Patrimonio, pero en 2011 daba empleo a cuatro personas, con una retribución media de 61.000 euros, tutelados por media docena de miembros del consejo de administración. Perdió ese año 387.000 euros.

La Sociedad de Gestión del Proyecto Aletas se creó en 2007 para gestionar obras y servicios en Puerto Real (Cádiz) pero «por problemas medioambientales carece casi de actividad». Dispone de 20 millones de euros en tesorería y cuenta con un empleado retribuido con 120.000 euros. Se trata, según el Registro Mercantil, de Carmen Rodríguez Ares, inspectora de Hacienda que fue subdirectora general cuando era ministro de Trabajo Manuel Chaves. El consejo de administración de esta sociedad reúne a 12 personas que cobraron 88.000 euros en dietas en 2011. Lo preside la subsecretaria de Hacienda, Pilar de Platero. La entidad perdió 216.000 euros.

El Tribunal de Cuentas concluye que Zapatero alcanzó un ahorro de apenas 331 millones en 2011. De 243 entidades empresariales causaron baja 42, un 17%, y actualmente el Tribunal de Cuentas afirma en su informe que hay aún «23 sociedades mercantiles con un nivel de actividad significativamente reducido, resultando, por tanto, cuestionable la conveniencia de su permanencia en el sector público empresarial estatal».

(ver gráfico adjunto) «con una cifra de negocios igual a cero» pero «con una plantilla de entre uno y 11 empleados». «En todas ellas existía un consejo de administración con un número de miembros

2011, Rumasa perdió 1,5 millones. También destaca Infraestructuras y Equipamientos Hispalenses, creada en 1990 con motivo de la celebración de la Expo de Sevilla. Actualmente «su actividad consis-